

El vertedero de Ghazipur ya es tan alto como el Taj Mahal y sigue creciendo

La montaña de basura en las afueras de Nueva Delhi ha superado los 65 metros de altura y el Taj Mahal llega a los 73 metros de altura. La contaminación generada por el basural afecta gravemente la salud de los residentes y el medioambiente, mientras las autoridades buscan soluciones que no terminan de concretarse.

Un basural convertido en monumento de la contaminación

En la aldea de Ghazipur, ubicada en las afueras de Nueva Delhi, se levanta una montaña de basura que ha alcanzado una altura alarmante: más de 73 metros, equivalente al Taj Mahal. Este vertedero, que comenzó a operar en 1984, se ha convertido en un símbolo de la crisis ambiental y sanitaria que enfrenta la capital india, albergando miles de toneladas de desechos que siguen acumulándose sin control.

Los habitantes de la zona han reportado un aumento de enfermedades respiratorias, cardiovasculares y cáncer. En los niños, la exposición a la contaminación ha causado



problemas en el desarrollo cerebral, afectando su aprendizaje y coeficiente intelectual, según France 24. El crecimiento descontrolado de este basural ha tenido graves consecuencias para los habitantes de la zona. El aire está saturado de gases tóxicos, especialmente metano, un potente gas de efecto invernadero que contribuye al cambio climático. Desde 2020, se han registrado más de 124 fugas de este gas, el principal contaminante de la capa de ozono, cuya capacidad de calentamiento es 80 veces mayor que la del dióxido de carbono.

Además, los lixiviados (líquidos que circulan entre los residuos) contaminan las fuentes de agua cercanas, lo que ha provocado un aumento en enfermedades respiratorias y problemas dermatológicos entre la población.

PROMESAS INCUMPLIDAS Y FALTA DE SOLUCIONES

Las autoridades han intentado implementar medidas para reducir el tamaño del vertedero, incluyendo proyectos de reciclaje y plantas de tratamiento de residuos, pero los esfuerzos han sido insuficientes. En 2019, la Corte Suprema de India ordenó

tomar medidas urgentes para controlar la situación, incluso sugiriendo la instalación de luces de advertencia en la cima del basural para evitar accidentes aéreos, como si se tratara de un rascacielos.

Sin embargo, la acumulación de desechos no se ha detenido y sigue en ascenso. Se estima que, si no se toman acciones efectivas, la montaña de basura de Ghazipur podría superar en altura a la emblemática Qutub Minar, la torre de ladrillos más alta de India, en los próximos años.

UN PROBLEMA QUE REFLEJA UN DESAFÍO GLOBAL

El caso de Ghazipur es un reflejo de la crisis de gestión de residuos en India y en muchas otras partes del mundo. Con una población en constante crecimiento y una infraestructura deficiente para el manejo de la basura, las grandes ciudades enfrentan desafíos cada vez mayores para evitar la creación de nuevos "monumentos" de contaminación.

Mientras la montaña de basura sigue creciendo, los residentes de Ghazipur continúan viviendo bajo su sombra, esperando que las promesas de saneamiento se conviertan en acciones concretas antes de que el problema se vuelva aún más inmanejable.

